

METRÓPOLI



Editor: Joel Ruiz
Coeditora: Johana Robles
Tel: 55 5709 1313
Ext: 4524 y 4521

IMAGEN DEL DÍA

TROMBA AZOTA VALLE DE MÉXICO



Una tromba abatió la zona oriente del Valle de México provocando anegaciones a la altura del Puente de la Concordia en Iztapalapa, también afectó a la Línea A del Metro, por lo que suspendió el servicio. En el Estado de México se reportaron inundaciones. | METRÓPOLI | A 24

FGJ indaga recursos en la campaña del alcalde Acosta Ruiz

Abre carpetas a edil con licencia de Xochimilco por presuntos actos de corrupción durante administración

DAVID FUENTES
—metropoli@eluniversal.com.mx

La Fiscalía General de Justicia (FGJ) capitalina investiga el dinero que se ha destinado como gastos de campaña de José Carlos Acosta Ruiz, alcalde con licencia en Xochimilco y candidato de Morena para reelegirse, luego de que diversas organizaciones civiles denunciaron una serie de presuntos actos de corrupción del edil durante su administración.

Entre las supuestas irregularidades destacan una compra millonaria de silbatos tipo llaveros y la desaparición de más de 30 millones de pesos que eran destinados a la reparación del mercado San Gregorio.

Por estos hechos, la fiscalía inició dos carpetas de investigación por el delito de ejercicio indebido del servicio público.

La primera carpeta, con número FIXOC/XO-1/UI-IS/D/0416/05-2021, se abrió el viernes pasado. Las organizaciones civiles denunciantes destacan la desaparición de 30 millones de pesos destinados al mercado que sufrió afectaciones por el sismo del 19 de septiembre de 2017.

Según el expediente, luego del sismo las autoridades de Xochimilco —en especial la administración de Acosta Ruiz— recibieron más de 60 millones de pesos para la reparación de viviendas y otros inmuebles que resultaron con daño grave, de entre las que destacaba el mercado, pero hasta la fecha el lugar no se ha reparado en su totalidad y aseguran, “los de Morena” no han transparentado en qué y cómo se invirtió.

En la carpeta FIXOC/XO-1/UI-IS/D/0417/05-2021, que también se inició la semana pasada, se detalla que el mismo alcalde en 2019 compró 385 silbatos tipo llavero a una empresa no registrada como proveedor de la Ciudad de México con la razón social Atenea Servicios y Bienes S.A. de C.V., destacando que la irregularidad consiste en que cada silbato costó más de 400 pesos.

“Lo que buscamos es que este alcalde o cualquier otro que llegue, deje de robarnos. En la demarcación hay un fin de prioridades y no es justo que se roben o se gasten el dinero de esa manera”, explico Paulina Villareal, integrante de una de las organizaciones civiles. ●



José Carlos Acosta Ruiz, alcalde con licencia en Xochimilco, busca la reelección.

Se politiza el desplome en la Línea Dorada

Panistas piden renuncias de Sheinbaum y Ebrard para investigación transparente; Morena va por Mancera

VÍCTOR GAMBOA,
EDUARDO HERNÁNDEZ
Y HÉCTOR CRUZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

El desplome de la Línea 12 del Metro escaló al tema político en medio de un proceso electoral en el que senadores y diputados locales cruzaron acusaciones sobre las presuntas responsabilidades del accidente.

De nada sirvieron los llamados de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, y del presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal Ávila, a no caer en un linchamiento público.

Durante la sesión semipresencial de la Comisión Permanente del Senado, los panistas, a través de Kenia López Rabadán, exigieron que el canciller Marcelo Ebrard y la jefa de Gobierno Sheinbaum Pardo se separen de su cargo para permitir una investigación transparente; en Morena van por el desafuero del exjefe de Gobierno y senador perredista, Miguel Ángel Mancera.

“Estamos proponiendo un punto de acuerdo para que la Comisión Permanente le exija a Marcelo Ebrard y a Claudia Sheinbaum quem renuncien de manera inmediata a sus respectivos cargos y se pongan a disposición de las autoridades de procuración de justicia”, exclamó López Rabadán.

En respuesta, los senadores de Morena, Malú Micher, Margarita Valdez, Bertha Caraveo y José Narro acusaron al blanquiazul de proteger a Mancera Espinosa, al darle una senaduría por la vía plurinominal.

Los morenistas exculparon a Sheinbaum Pardo y a Ebrard Casaubon de cualquier responsabilidad, al advertir que el ahora coordinador de los senadores del PRD tiene mucho qué aclarar, ya



Durante la sesión del Senado, panistas y morenistas chocaron por los posibles responsables del accidente en la Línea 12.

CLAUDIA SHEINBAUM PARDO
Jefa de Gobierno
de la Ciudad de México

“Nosotros estamos comprometidos con la justicia y con la verdad, por encima de todo. Aquí no debe politizarse”

que en 2012, al recibir la Línea 12 de manos de la administración saliente, encabezada por Ebrard, dijo que era segura.

Mancera Espinosa reparó en la sesión para proponer un punto de acuerdo en el que se invita al exdirector del Metro, Jorge Gaviño, a acudir al recinto legislativo para que informe las acciones de reparación de la Línea 12 hechas después del sismo del 19 de septiembre de 2017.

Previamente, en conferencia de prensa, Mancera Espinosa atribuyó los señalamientos en

su contra a “la efervescencia política obvia y natural por el momento electoral” que se vive.

Los puntos de acuerdo presentados por senadores de ambos partidos para proceder el juicio de desafuero se deschararon.

En el Congreso capitalino, el diputado del PRD y exdirector del Metro, Jorge Gaviño, retó a Marcelo Ebrard a que renuncie y él pedirá licencia para debatir ante los medios todo lo relacionado con la Línea 12.

Llamado a la cordura

Por la mañana, Monreal Ávila pidió a sus compañeros legisladores de Morena y al resto de las bancadas en el Congreso de la Unión, no convertir al recinto “en una tribuna de linchamiento ni de acusación, y menos vamos a prender hogueras para quemar a personalidades”.

Desde el antiguo palacio del ayuntamiento, Sheinbaum Pardo expresó que no se puede politizar el caso de la Línea 12. “Nosotros estamos comprometidos con la justicia y con la verdad por encima de todo. Aquí no debe politizarse”, insistió. ●

Madre de Brandon va contra funcionarios

Alista denuncia por homicidio doloso; figuran la jefa de Gobierno y canciller

L-12 ROSTROS DE LA TRAGEDIA

KEVIN RUÍZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

Marisol Tapia, madre de Brandon Giovanni, de 12 años, una de las víctimas de la Línea 12, presentará una denuncia penal ante la Fiscalía General de Justicia (FGJ) capitalina por los delitos de lesiones dolosas y homicidio doloso contra diferentes funcionarios, entre los que se encuentran el canciller Marcelo Ebrard, el senador Miguel Ángel Mancera, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y la directora del Metro, Florencia Serranía.

En conferencia afuera del Hospital Dalinde, en la colonia Roma, acusó que existe una corresponsabilidad de las autoridades capitalinas que no dieron mantenimiento a la Línea 12, a pesar de que vecinos hicieron denuncias por fallas en ese tramo elevado.

“Todos sabemos que aquí [el responsable] es Marcelo Ebrard y hasta la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, porque ella sigue tapando muchas cosas”, expresó.

Señaló una serie de negligencias e irregularidades en el caso de su hijo, desde la recuperación del cuerpo en la zona cero, la cadena de custodia del mismo y la hora asentada en el acta de defunción, la cual fue colocada 20 minutos antes de que sucediera el accidente en la estación Olivos del Metro.

MARISOL TAPIA
Madre de Brandon

“Todos sabemos que aquí [el responsable] es Marcelo Ebrard y hasta la jefa de Gobierno, porque sigue tapando muchas cosas”

“Hay negligencia desde el acta de defunción de mi hijo, a mí me lo declararon muerto antes de que fuera el accidente. No pido otra cosa más que se esclarezcan las cosas”, exigió Tapia.

La inconformidad y la denuncia que promovió la familia de Brandon fue dada a conocer por El UNIVERSAL en su edición del martes.

Ayer, la madre narró que tuvo que sacar a su esposo —quien acompañaba a Brandon— del Hospital General Balbuena por falta de atención, ya que no le habían hecho ninguna intervención. No obstante, aseguró, personal del gobierno capitalino los amedrentó, pues le dijeron que si lo sacaba no le pagarían la indemnización.

“Exijo que me digan quién trasladó a mi hijo, quién lo recibió, quién lo declaró muerto, por qué no se dio a conocer el cadáver de mi hijo. No estoy pidiendo indemnización porque nada, nada, me lo va a regresar”, comentó.

Denunció que las autoridades capitalinas sabían dónde estaba el cuerpo del menor, pero aún así la hicieron tramitar la Alerta Amber. ●



Marisol expuso las anomalías en el trato de Brandon.